



「もしもの時の約束を」

校長 三浦 亜紀

寒に入り、寒さ厳しい日が続いています。登校してくる子供たちの鼻が、風の冷たさに赤くなっています。そんなことにも「マスクがなくなり、子供たちの顔が見えているからだな。」と改めて思います。

さて、表題の言葉は、1月の避難訓練で子供たちに話した言葉です。今年の元旦に北陸を襲った地震からひと月。現地がまだまだ日常生活を取り戻せてない様子をニュースが伝えています。事前に予測することが困難な地震という災害にどのように備えるかは課題が大きいところです。必ずしも学校にいるとも、あるいは誰かという時間であるとも限りません。そのことを踏まえ、子供たちに伝えました。

「もしも何かがあった時、こういう風に行動しよう、ここで落ち合おう、この機会におうちの方と自分の命を守るための約束を決めてくださいね。」

真剣に頷き返す子供たちを見ながら、この子たちを、命を、未来を守りたいと改めて考えました。ぜひこの機会に、ご家庭での会話に加えていただけたらと思います。

引き続き本校の教育活動に、ご理解・ご協力いただけますようよろしくお願いいたします。



2月

の行事予定

() は学年 状況により中止等になる場合があります

1日(木)	読書月間始(～28日) 委員会活動 長なわ記録会①	16日(金)	水曜時程 全学年5時間授業 算数検定 14:30～15:50
5日(月)	安全指導	17日(土)	授業公開日 副籍交流(6)
6日(火)	避難訓練	19日(月)	そろばん教室①(3・4)
7日(水)	4時間授業	20日(火)	そろばん教室②(3・4)
8日(木)	クラブ活動	21日(水)	そろばん教室③(3・4)
9日(金)	卒業生を送る会(し) 副籍交流(3)	22日(木)	クラブ発表集会 そろばん教室④(3・4)
11日(日)	建国記念の日	23日(金)	天皇誕生日
12日(月)	振替休日	26日(月)	保護者会(1・2・3)
13日(火)	水曜時程	27日(火)	保護者会(4・5・し) 6年生を送る会・ありがとうの会
14日(水)	長なわ記録会②	29日(木)	縦割り班集会
15日(木)	音楽朝会 クラブ活動 クラブ見学(3)		

<3月の主な行事予定> 1日(金) 卒業を祝う会・保護者会(6) 18日(月) 卒業式予行 19日(火) 大掃除
21日(木) 卒業式 25日(月) 修了式 *予告なしの避難訓練があります。

友達と関わりながら

2 学年主任 菊池 有希子

鬼ごっこは子供の遊びの一つです。2年生は、国語の説明文の学習で「鬼ごっこ」の様々な遊び方や面白さについて学びました。鬼がつかまえやすくなるルール、逃げる人がつかまえられにくくなるルールなど遊び方の工夫は様々あることが分かりました。その文章の中に、友達と協力してつかまえる鬼ごっこ、いわゆる「手つなぎ鬼」の説明がありました。子供たちは今までコロナ禍であったこともあり、手つなぎ鬼をしたことがない子たちがほとんどでした。実際にやってみると、「友達が合わせて一緒に走ってくれてうれしかった。」「友達と相談して協力して捕まえられて楽しかった。」などの感想が聞かれました。

みんなが楽しめるにはどうしたらよいか考えること、ルールを工夫してみんなで守って遊ぶことなど友達と関わりながらたくさんのことを学んでいます。

友達と関わる楽しさをたくさん経験しながら3年生に向かって頑張っています。



薬物乱用防止教室

第6学年

1月15日(月)の5時間目に東京都学校薬剤師会の先生をお招きし、薬物乱用防止教室を行いました。

人間の体には元々自己治癒力があり、薬はそれを手助けするものであること、そのために決められた量や回数を守ることが大切なことだと学びました。

また、禁止薬物の種類や使用した場合の症状、体に及ぼす害について教わりました。特に脳への影響や犯罪や暴力などの社会的な問題になることを知った子供たちは真剣な表情で聞いていました。

「一度でもやってはいけない。」

「誘われても断る。」

当たり前のことですが、改めて実感した時間になりました。

また、普段使用している風邪薬などにおいて、効き目を感じない、同じような症状であるからという理由で、たくさん飲んだり、人にあげたりすることも薬物乱用になることを学びました。

専門家の方からのお話。児童にとって貴重な時間になりました。



道徳地区公開講座

担当 牛尾 真紀

1月13日(土)に行われた公開講座では、たくさんの保護者の皆様にご参観いただき、ありがとうございました。3時間目の講演会では、東京未来大学特任教授で、本校元校長の長谷川かほる先生をお招きして、「自己肯定感」についてお話いただきました。長谷川先生が子供たちや保護者の皆さんに投げかけながらお話を進めていただいていたので、終始笑顔の講演会となりました。

道徳では、教科書のお話を通して、「自分ならどう考えるか」「友達はどのように考えているのか」を交流し合いながら、よりよく生きていくためにはどうすればよいかを考えています。道徳の教科書には、それを考えるためのたくさんのお話が載っていますので、国語や算数などの教科と同様に、家庭でも話題にしていただければ幸いです。

